

Le Comité a pris note des assurances du Gouvernement canadien selon lesquelles les surtaxes provisoires à l'importation seraient supprimées aussitôt que la balance des comptes du Canada le permettrait.

Le Comité a étudié les événements récents dans le domaine des rapports économiques internationaux. Il a noté tout spécialement que le premier ministre du Canada et le président des États-Unis avaient pris conjointement l'initiative de convoquer une réunion ministérielle ayant pour objet de lancer un vaste programme de libéralisation et d'expansion du commerce. Il s'est réjoui de ce que cette réunion doive se tenir sous les auspices du GATT au début de 1963. Il était très important d'assurer la plus large participation possible aux négociations douanières qui suivraient la réunion des ministres; celles-ci devraient se fonder sur le principe absolu de "la nation la plus favorisée". Le Comité a reconnu la nécessité du progrès dans tous les secteurs commerciaux.

Les ministres ont passé en revue ce que le Canada et le Japon avaient fait pour le progrès économique des pays en voie de développement, et ils ont fait observer que les deux pays avaient collaboré en ce domaine au sein de divers organismes internationaux. Ils comprennent que leur expansion économique exigeait non seulement une assistance financière, mais des possibilités d'exportation accrues. Tel serait l'objectif principal de la quatrième conférence de l'ONU sur le commerce et le développement économique. Le Japon et le Canada devraient collaborer étroitement au sein du comité préparatoire en vue d'assurer des résultats positifs et intéressants.

La délégation du Canada s'est montrée très favorable à une participation plus importante du Japon à l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et à son adhésion comme membre de plein droit.

Le Comité a examiné diverses questions relatives à la pêche. Il a procédé à un échange de vues et de renseignements sur la situation actuelle de l'industrie de chaque pays en ce domaine, ainsi que sur les aspects internationaux de la question. L'importance de la pêche dans les deux économies nationales et le rôle de la coopération internationale en pêcheries ont aussi retenu l'attention des ministres. Comme il y avait lieu de renforcer les relations économiques entre les deux pays, il a été convenu que les deux gouvernements ouvriront des négociations en vue de conclure un accord tendant à éviter la double imposition.

Les ministres des deux pays sont tous d'avis que le Comité ministériel canado-japonais, créé par le premier ministre Ikeda et le premier ministre Diefenbaker en juin 1961, contribue de façon importante à accroître la compréhension entre les deux pays. Aussi, le succès remarquable de la première réunion est-il appelé à faire date.

Le Comité a accepté l'invitation du gouvernement canadien de tenir sa prochaine réunion à Ottawa.

Relai

LE 14 J
L'Grec
matiques
ambassa
es lettre
ment les
des Natio
L'éta
ouronne
par l'acti
marqués
défense c
La Corée
L'histoire
commenc
oyer d'u
ans, du s
solide inc
histoire d
de la do
zième si
l'histoire
preuses i
trois gra
de la Co
l'Asie du
A l'
ment ap
environ
publique
titre d'
Républi
tions U
ment,
démocr
de la p
Premier
Le pre